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UNA INCREÍBLE LEGISLATURA  
    13 de junio de 2015. Toma de posesión de la nueva Corporación, y por lo tanto, un nuevo Equipo de 
Gobierno al frente del Ayuntamiento. Estos últimos años han sido muy intensos; de reconstrucción, traba-
jo y dedicación, procurando realizar una labor igualitaria, participativa, solidaria, constante, sin mirar atrás 
y mirando siempre hacia delante. 

          Cogimos el Ayuntamiento con 188.000€ en las arcas municipales y una deuda bancaria de 
170.000€. 
          Reconstruyendo el Ayuntamiento nos pusimos a renegociar, por ende a mejorar, todo tipo de 
contratos y servicios extramunicipales que tenía concertados este Ayuntamiento con distintas empresas y 
entidades. Ello, más la retira del sueldo de la anterior Alcaldesa, nos lleva a poder decir que este 
ayuntamiento se ahorra más de 65.000€ al año. 
          Siguiendo con nuestra política de hormigas en lugar de cigarras, buscando todo el ahorro posible, 
dentro de nuestras posibilidades, hemos realizado ajustes de potencia en los contadores y en la energía 
reactiva de todo el alumbrado  público, ahorrándonos en ello cerca de 15.000€. anuales. 

• DEUDA: Esa dedicación y el trabajo desarrollado se ha 
traducido en que aquella deuda de 170.000€ en 2016 la li-
quidamos al completo y hoy nos enorgullece decir: que este 
Ayuntamiento esta totalmente saneado, sin deuda alguna 
y con las facturas al día. 

• DECLARACIONES DEL IVA: Tuvimos  que pagar a  
Hacienda 31.000,00€, debido ello a las mal realizadas de-
claraciones del IVA que este Ayuntamiento efectuó en los 
años 2012-2013-2014 y 2015 al desgravarse el IVA sobre 
las facturas de la DEPURADORA. Con ese pago de 31.000€ 
podríamos decir que esa deuda de 170.000€, no era tal, si-
no que la misma ascendía a más de 200.000€. al sumar 
esos 31.000 que la anterior corporación dispuso a su libre 
albedrío y que nosotros hemos tenido que sufrir, y pagar.  
 
 

          Del trabajo que en este Boletín seguidamente os expon-
dremos, debemos decir que lo que más nos satisface y lo que menos trabajo nos ha costado, es que Na-
vas de Oro, en lo que respecta a participación, trasparencia, gobernabilidad para tod@s por igual, tranqui-
lidad política, colaboración hacia con este Ayuntamiento, ha ganado lo indecible. Eso demuestra, junto con 
todo lo que hemos hecho, que otra forma de hacer política es posible.  
 

    Todo lo que seguidamente os expondremos ha sido nuestro trabajo, ello sin olvidarnos del día a día en 
el Ayuntamiento, ¿podremos presumir de ello? creemos que si, ¿se podría haber hecho más y mejor? no 
está en nuestras manos valorarlo, pero permitirnos que lo dudemos. Con todo y eso hay que comprender 
que nunca se hace todo a gusto de tod@s.  
          Ahora bien, todo lo expuesto, es el trabajo del Equipo de Gobierno del Grupo Político de Izquierda Uni-
da en el Ayuntamiento ¿qué ha hecho estos últimos años el Grupo Político del PP responsables de la oposi-
ción en nuestro Ayuntamiento?  A la vista está. No han realizado ningún tipo de trabajo para con el Ayun-
tamiento, no han controlado ni fiscalizado al Equipo de Gobierno, es decir, nada de nada. Por el contrario, 
si que han realizado 7 dimisiones escalonadas de miembros de su lista electoral. Por lo tanto, Responsabi-
lidad: 0 / Irresponsabilidad 7 ¿este es el aval que van a llevar a las próximas elecciones municipales? 
    Desde aquí les pedimos trabajo, seriedad, compromiso y responsabilidad para con el cargo de Concejal 
del pueblo de Navas de Oro. No pedimos colaboración (sería mucho pedir) se trata de hacer labor de con-
trol y fiscalización al Equipo de Gobierno y de trabajar por y para tus vecinos que son los que te colocan y 
descolocan con la potestad de no dar ningún tipo de explicaciones. Navas de Oro no se merece que nadie 
les de la espalda. Ser Concejal no se trata, como han hecho, de ir cada dos meses a los Plenos.  

Trabajo, seriedad, compromiso y responsabilidad ¿ES MUCHO PEDIR? 
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     Como es normal, cogimos el Ayuntamiento, con proyectos sin terminar y 
sin pagar; 

• Pusimos en funcionamiento la nueva perforación de Escarpías.  
• Terminamos la depuradora de aguas y caseta de las piscinas. 39.500€ (12.800€ DIP; 19.700€ AYTO. 

y 7.000€ de la caseta) liquidándolo, todo ello, el actual Equipo de Gobierno. 
• Acabamos, certificamos y pagamos el cambio de luminarias. 59.000€ (39.000€ DIP; 20.000€ AYTO.) 
 

DEPURADORA DE AGUAS RESIDUALES: Nos la encontramos totalmente desatendida y desprotegida. 
Firmamos un contrato  de mantenimiento de la centrifugadora por 6.000€/año, y se invirtieron otros 
11.000€ en un cuadro de mando y seguridad de la misma.  
 

GUARDERÍA: Rebajamos las tasas, retrotrayéndolas a tiempos donde también gobernábamos nosotros. 
Nos parecía injusto lo que se venía pagando después de varias subidas efectuadas por el anterior equipo 
de gobierno.  
 

PROGRAMA CRECEMOS para nuestra Guardería, por primera 
vez en la historia de Navas de Oro, conseguimos entrar en el 
Programa Crecemos de la Diputación de Segovia con una 
subvención anual de 11.500€.  
 

IMPUESTO DE BIENES INMUEBLES: Atados de manos por el 
Gobierno Central hemos hecho lo que en nuestra manos estaba, 
paralizar las subidas de la contribución, para,  por lo menos, no 
pagar más e intentar llevar el impuesto a niveles de 2011. Se-
guimos trabajando en ello. 

 

VENTA DE TERRENOS: Se procedió a la venta de un terreno 
rústico baldío, ingresando con ello 13.000€. 
 

LOCAL OBRA SOCIAL CAJA SEGOVIA: Con mucho trabajo, 
para beneficio de todo el pueblo, conseguimos firmar un acuerdo 
con la Fundación Caja Segovia. Hoy en día, se ha consolidado, 
aparte de tener muchos socios, se ha conseguido que las 
personas que quieran utilizarlo tengan su espacio de 
esparcimiento y ocio. Todo ello, bajo su propia Ordenanza 
Municipal. Hay buena armonía y nos alegramos de ello. 
 

BOLSA VALORADA DE TRABAJO: Hemos confeccionado, con su reglamento, una bolsa de trabajo 
municipal. Esta bolsa es independiente de las subvenciones que se solicitan al ECYL. En este caso es el 
ECYL quien según sus bases nos mandan a los trabajadores mediante oferta de empleo público. 
 

SUBVENCIONES PARA TRABAJADORES: No nos cansamos de pedir subvenciones para trabajadores 
desempleados. Gracias a ello continuamente se hacen contratos a trabajadores desempleados inscritos en 
las oficinas del INEM. Repetimos, esos trabajadores nos les manda el ECYL según las bases de 
cada convocatoria. 
• Subvenciones de ELTUR – JCYL; años 2016, 2017 y 2018; total 80.000€. Estos años con estas sub-

venciones hemos podido contratar a 10 trabajadores, los cuales han realizado, entre otras labores 
propias de la subvención, la construcción del Mirador de Escarpías o terminar el local Centro Cívico 
(antiguo Matadero) 

• Subvenciones PREPLAN – DIPUTACIÓN; años 2016, 2017 y 2018, total 7.500€. Estos años con estas 
subvenciones hemos podido contratar a 3 trabajadores, los cuales han realizado labores de manteni-
miento de jardines y limpieza viaria.  

• Subvención discapacitados; solo nos la han concedido un  año, 2017, contratando a una desemplea-
da para labores de limpieza viaria y mantenimiento de jardines. 

 

PROGRAMAS MIXTOS DE FORMACIÓN Y EMPLEO 2016 y 2017: Mediante sendos proyectos, hemos 
conseguido dos subvenciones para este tipo de programas, con un montante de más de 200.000 €. Me-
diante esta formación han trabajado 18 desemplead@s atendiendo nuestros jardines y pinares.  
 

PINOS PARA RESINACIÓN: Trabajando y luchando lo indecible conseguimos nuevos pinos para que 
sean resinados y de esa forma, en Navas de Oro, no se han perdido puestos de trabajo relacionados con el 
sector. 
 

MODIFICACIONES DE NUESTRAS NORMAS URBANÍSTICAS: Se han realizado varias modificaciones 
puntuales de nuestras Normas Urbanísticas y se están trabajando en otras para beneficio de todo el 
pueblo. Con ello se pretende adaptar las Normas a la realidad municipal, dentro de la legalidad 
urbanística. Ahora se pueden realizar ciertas obras, y enganches de agua y alcantarillado que antes no se 
podían realizar. 
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Nuestro trabajo  
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EL SUMIDERO: Se llegó a un acuerdo y se firmó  un convenio, con la Comunidad de Villa y Tierra de Coca 
en relación con el Sumidero. Será gestionado por este Ayuntamiento durante 25 años prorrogables.  
 

CAMINOS: Por medio de este Ayuntamiento y en colaboración con los 
agricultores, la Diputación de Segovia nos arregló los caminos más 
necesarios, habrá que darlos otra vuelta, y en ello estamos trabajando aun-
que la diputación no nos atienda todo lo bien que deseásemos. 
 

CAMBIO DE ORDENADORES: Se han cambiado todos los ordenadores del 
Ciber Centro y de la biblioteca. Estos ordenadores, a día de hoy, ya están 
amortizados al haberse quedado extinguidas, casi en su totalidad, las visitas 
que el servicio técnico nos hacía para corregir los problemas que dichos 
equipos estaban dando. Así mismo, se adquirido un nuevo ordenador para 
ser compartido por los Servicios Sociales (CEAS), por el Arquitecto Municipal 
y por los Concejales del Equipo de Gobierno. También se compró un ordena-
dor portátil para la dirección de los Programas de Empleo.  
 

TRABAJOS EN EL FRONTÓN: Se ha acondicionado, pintando, cambiado 
sanitarios y limpiado todos los aseos de los vestuarios del Frontón y se han 
pintado las paredes del frontis donde estaban más golpeadas. Se compró un 
cañón de calor para utilizarlo en los eventos programados. 
 

CONSULTORIO MÉDICO: A petición de nuestros médicos este Ayuntamien-
to ha comprado un audiómetro para poder realizar tanto audiometrías como timpanometrías. Así mismo, 
hemos comprado dos camillas una para cada consultorio médico, ascendiendo todo ello a más 10.000 € 
A todo ello hay que sumar la colocación de un desfibrilador semiautomático para que Navas de Oro tenga 
su propio espacio cardioprotegido, ha costado 1.400 €. Más el coste que supuso realizar el curso corres-
pondiente para 8 personas. 
Con una subvención de la Diputación de 13.333€, también se cambió las calderas del Centro Médico y del 
piso de arriba. 
 

PARQUE CARMELO CATALINA: De todas las obras realizadas en estos dos años, nos enorgullece muy 
especialmente la remodelación del Parque Carmelo Catalina con la colocación de nuestra Calabaza total-
mente restaurada y, como no, también nos enorgullecemos de la restauración y colocación de la fuente/
farola de la Plaza Rebodigos.  
          También, En colaboración con el AMPA se remodelo el parque Carramolino, suponiendo todo ello un 
coste de más de 30.000€.  
          Así mismo, a ello hay que sumar las inversiones que se han ido realizando en nuestros parques y 
jardines, colocando nuevas bombas de presión, nuevos 
aspersores, sin olvidarnos, claro está, de los trabajos 
desarrollados por l@s trabajador@s del Programa Mixto 
de Formación y Empleo de Jardinería del año 2016. 
 

CENTRO CÍVICO: Con aquella subvención de EL-
TUR.2016 se finalizaron las obras del Centro Cívico 
(antiguo matadero) pintura, suelo, calefacción, etc..., 
han supuesto más de 12.000 €.  
 

COLEGIO C.R.A. EL PINAR: Gracias a una subvención 
directa de la Junta de Castilla y León, se realizaron las 
obras del tejado del colegio y la construcción de un sote-
chado para nuestros peques. También acometimos el enfoscado exterior de los bajos del colegio con ma-
terial anti-humedades donde, con todo, se ha invertido más de 110.000€.  
También, gracias a la colaboración del AMPA se ha pintado parte del colegio, suelos nuevos, vallado nue-
vo, fuente nueva.... Muchas gracias por su colaboración. 
También en el colegio, el Ayuntamiento, para quien lo necesite, ha implantado el servicio madrugadores. 
 

ESCOMBRERA SELLADA: Por mediación de la Junta de Castilla y León, se ha sellado y acondicionado el 
entorno de la antigua escombrera municipal. Ha corrido con todos los gastos la Junta de Castilla y León. 
 

ESCARPÍAS: Después de dar mucha guerra, conseguimos que la Confederación Hidrográfica del Duero, 
nos limpiara ambas orillas del río Eresma a ambos lados del puente. Puente que nos está dando muchos 
quebraderos de cabeza. 
 

PEÑA EL MORO: Dos años ya que se vienen realizando prospecciones arqueológicas en la Peña el Moro. 
Iniciativa de Raúl Martín Vela subvencionada por este Ayuntamiento con 6.000 €. A ello, hay que sumar el 
interés que los técnicos de Medio Ambiente de Segovia tienen en el proyecto, invirtiendo, con consenti-
miento de este Ayuntamiento, dinero del fondo de mejoras del monte 38 propiedad de Navas de Oro.  
Desde aquí damos las gracias a Raúl por el trabajo desarrollado. 



TAXI: Dimos por finalizado el expediente para que este municipio 
tenga una parada de TAXI. Ahora este servicio está instaurado en 
Navas de Oro. 
 

PALOMAS: El problema de las palomas, aunque siguen siendo 
un problema, se han paliado considerablemente, debido a la infi-
nidad de capturas realizadas por el personal encargado de ello. 
Seguimos trabajando en ello. 
 

GESTIONA: Se ha instaurado la plataforma GESTIONA, con ello 
se consigue más transparencia, eficacia y coordinación en la ges-
tión municipal, nos cuesta anualmente 2.750 €, aparte de los 
4.680€ que costo implantarla. 
 

VERANOS CULTURALES Y NAVIDADES: En colaboración con 
las asociaciones y particulares (desde aquí les damos las gracias 
a tod@s) realizamos unos Veranos Culturales y unas navidades 
como nunca antes. Somos la envidia de toda la provincia. 

 

PINOS SECOS: Los pinos secos de estos años se han adjudicado 
a un maderista con el acuerdo de que los mismos sean vendidos 
a vecinos del pueblo. Todos los que querían leñas las han tenido. 
 

NUEVAS ORDENANZAS MUNICIPALES: Las de utilización del 
punto limpio, la de purines (con la contratación de un guarda ru-
ral), la de tratamiento de escombros, de restos de poda, hierbas, 
de vados,..., han sido algunas de las nuevas ordenanzas munici-
pales. 
          También hemos modificado la Ordenanza Fiscal nº 12 Re-
guladora del Impuesto de Instalaciones, construcciones y obras. Con esa modificación queremos fomentar 
la rehabilitación de las edificaciones de más de 60 años. Subvencionando este Ayuntamiento con el 100% 
el importe del Impuesto, siempre que sea una licencia de obra mayor de demolición, construcción y reha-
bilitación integral de la vivienda. 
          No queremos olvidar la reciente elaboración de la Ordenanza Municipal de Canon Urbanístico. 
Creemos que es una Ordenanza atrevida que mira para adelante y que, dejando el egoísmo personal que 
cada un@ podamos tener, con ella se intenta no paralizar la construcción en suelo urbano consolidado 
donde las calles se encuentran en estado tercermundista.  
Adjuntamos para más aclaración NOTA INFORMATIVA.  

 

CARRIL-BICI: A día de hoy se están acometiendo las obras de ampliación de nuestro Carril-Bici en más 
de 1.200 metros. No está terminado, falta la última capa y pintar. No deja de llover y no se ha podido ter-
minar. ASFALTADO CALLE COCA: Aprovechando la maquinaria del carril bici, se ha asfaltado parte de la 
calle Coca con su plazoleta. Todo ha ascendido a unos 90.000 €. 
 

CEMENTERIO: Como todos hemos podido ver, en nuestro cementerio se han construido nuevos nichos y 
columbarios y se ha arreglado la facha principal. También en el TANATORIO, obligados por la legislación 
se ha cambiado todo el sistema de refrigeración. Todo ha ascendido a unos 60.000 €.  
 

PLAZA DE LA ORCEÑA: Poco a poco, con nuestros trabajadores (salvo improvistos) se van acometiendo 
las obras de mantenimiento del acerado perimetral de la plaza. 
 

PISCINAS: Con apercibimiento de cierre (si no se acometen) se están realizando obras en nuestras pisci-
nas. Las obras consisten en realizar un canal desbordante gutinado, construcción de un baso de compen-
sación, circuitos de impulsión, cambio de baldosas perimetrales, etc.... Todo ha ascendido a unos 80.000€ 
 

CASAS AYUNTAMIENTO: Dentro del programa REHABITARE de la Junta de Castilla y León, con una sub-
vención directa de 50.000 € se están rehabilitando dos casas en el edificio del Ayuntamiento. Una la reha-
bilita la Junta y otra el Ayuntamiento. Según subvención, son casas destinadas a alquiler social para per-
sonas desfavorecidas. Inversión total, unos 100.000 €. 
 

SOTERRAMIENTO LINEA ELECTRICA: Tras un continuo trabajo que data de la legislatura 2007-2011, 
por fin se ha conseguido el soterramiento de la línea eléctrica por parte de Unión Fenosa que discurre por 
la Avenida Arturo Hernández y vuela parte del patio del colegio. Las obras comenzarán en primavera. 

 
 

Ayuntamiento de Navas de Oro: 
C/ Iglesia, 2. 

40470 Navas de Oro (Segovia) 
Tfno.-  921 591 000 
www.navasdeoro.es 


